



COLUMNAS INVITADAS

Soberanía, un derecho irrenunciable

La soberanía no es un concepto abstracto; se refleja en el control de nuestros recursos, en la solidez de nuestras instituciones y en la capacidad de decir, con orgullo, que en México manda el pueblo

El Heraldo de México

Maria Del Rosario Orozco Caballero
@RosarioOrozco15

Rosario Orozco Caballero / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México Foto: Heraldo de México

Defender la soberanía nacional no es una tarea que pertenezca únicamente a los libros de historia o a las



conmemoraciones cívicas. Es un ejercicio diario de resistencia, dignidad y, sobre todo, de amor a nuestra patria.

Como diputada federal del Distrito 15 con cabecera en mi querido Tehuacán, tengo la firme convicción de que la soberanía es el cimiento sobre el cual construimos nuestra democracia y el bienestar de todas y todos los mexicanos.

Históricamente México ha librado batallas memorables para mantener su derecho a ser libre y autodeterminado. Hoy, esa lucha continúa bajo nuevas formas, pero con el mismo fondo: garantizar que las decisiones que afectan el futuro de nuestras familias se tomen aquí, escuchando al pueblo y no en oficinas distantes o bajo intereses ajenos a la nación.

En este sentido, es fundamental retomar los principios que nuestra Presidenta, la Dra. Claudia Sheinbaum, ha marcado como brújula en nuestras relaciones con el mundo. La soberanía hoy se defiende bajo cuatro ejes irrenunciables: la coordinación sin subordinación; el



respeto mutuo; la defensa de nuestra Constitución, y la protección de nuestra dignidad nacional.

Como nación, estamos abiertos al diálogo y a la colaboración internacional, pero siempre bajo la premisa de que nuestra Carta Magna es la autoridad máxima y que ninguna relación bilateral puede estar por encima de la voluntad soberana del pueblo de México.

Recientemente, en la Jornada en Defensa de la Soberanía Nacional en Tehuacán, lo dije con claridad: la soberanía es el valor que nos da identidad, fuerza y rumbo. No podemos hablar de justicia social si no somos dueños de nuestro propio destino. Bajo esta premisa, desde la Cámara de Diputados, mi labor legislativa está guiada por este principio fundamental; cada iniciativa y cada voto tienen como centro el bienestar de nuestra gente y el respeto a nuestro marco legal.

Este compromiso se ve fortalecido por un liderazgo firme y humanista que entiende que el poder sólo tiene sentido cuando se pone al servicio de los demás. La



defensa de nuestra soberanía nacional camina de la mano con la continuidad de la transformación de México, asegurando que el desarrollo del país sea justo, equitativo y, sobre todo, profundamente mexicano.

Seguiremos trabajando con la convicción de que un México soberano es un México más justo. La soberanía no es un concepto abstracto; se refleja en el control de nuestros recursos, en la solidez de nuestras instituciones y en la capacidad de decir, con orgullo, que en México manda el pueblo.

Es por eso que seguiré caminando nuestras calles, escuchando sus necesidades y poniendo siempre las decisiones de la ciudadanía en el centro de la agenda nacional. Porque defender a México es defendernos a nosotros mismos, a nuestra historia y al futuro de las próximas generaciones.

ROSARIO OROZCO CABALLERO
DIPUTADA FEDERAL MORENA
@ROSARIOOROZCO15

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

20/01/2026

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANIA Y JUSTICIA SOCIAL

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2026/1/20/sobrerania-un-derecho-irrenunciable-760398.html>